

Madame, Monsieur  
Bonjour,

Dans le contexte de la dernière loi sur l'immigration (mars 2016) et du Parcours personnalisé d'intégration républicaine, et face

- aux critères de plus en plus sélectifs des appels à projets publics sur la question de l'accueil des personnes migrantes et de l'accès à la langue,
- au non accès pour tous à l'apprentissage du français - aux financements réservés aux seuls primo-arrivants,
- à la concentration des moyens financiers sur des gros structures capables de répondre massivement à des procédures standardisées,
- au lien introduit par l'Etat reliant niveau de langue et statut administratif
- au risque sous-jacent de discrimination,
- aux exigences des autorités en matière de qualité des prestations alors que les petites associations, fonctionnant grâce au bénévolat, manquent de moyens,

**une mobilisation nationale est née en 2016, à l'appel du Secours Catholique, de la Cimade, de la Fédération des Centres Sociaux & Socioculturels de France, et du RADyA :**

- deux journées de mobilisations nationales ont été organisées en mai 2016 et janvier 2017 sur le thème "Le français pour tous". Environ 180 personnes ont participé à ces deux journées,
- un Manifeste Le français pour tous a été rédigé et en partie diffusé (version papier avait déjà été signé par une centaine de structures impliqués dans l'accueil et l'apprentissage du français),
- un poste à temps partiel a été créé afin de fédérer sur cette mobilisation les structures concernées, notamment les associations de proximité isolées sur le territoire,
- un site Internet est en ligne depuis fin août :

Le site [lefrancaispourtous.fr](http://lefrancaispourtous.fr) permet de lire et **de signer le Manifeste en ligne.**

Les associations qui signent le Manifeste apparaissent sur la cartographie des signataires. Elles seront informées des suites de cette démarche inter-associative. Elles peuvent communiquer sur le site à propos de tout évènement en lien direct avec la démarche. Les citoyens en général et les élus peuvent également signer le Manifeste.

Merci de prendre connaissance du manifeste et de diffuser cette information au sein de votre structure, notamment auprès des personnes en charge de l'accompagnement sur le plan linguistique / sociolinguistique (FLE, ASL).

**Rejoignez les 200 structures, collectifs, et têtes de réseau qui ont à ce jour signé le manifeste !**

N'hésitez pas à me contacter pour toute question. Dans l'attente du plaisir de vous lire,

Bien solidairement,

Denis BROCHET

Chargé de développement Le Français pour tous / poste hébergé par le RADyA (centre de formation aux ateliers sociolinguistiques)

[lefrancaispourtous](http://lefrancaispourtous.fr)



[contact@lefrancaispourtous.fr](mailto:contact@lefrancaispourtous.fr)

06 62 47 56 59